

futuros>>urbanos

Acción juvenil por
sistemas alimentarios más
inclusivos y resilientes



Futuros Urbanos trabaja en la intersección de los sistemas alimentarios urbanos, el bienestar de los jóvenes y la acción por el clima. Opera en ciudades-región de cinco países y apoya a los socios locales, y especialmente a los jóvenes, para crear ciudades y sistemas alimentarios urbanos más inclusivos y resilientes al cambio climático.

Los sistemas alimentarios deben cambiar ya

Nuestros sistemas alimentarios actuales no logran satisfacer las necesidades de las personas ni del planeta. Contribuyen significativamente a las emisiones mundiales de gases de efecto invernadero (34%) y se enfrentan a un reto cada vez mayor a la hora de proporcionar una nutrición adecuada. Además, dado que se prevé que la urbanización alcance el 68% en 2050, las ciudades, que ya consumen el 80% de todos los alimentos, desempeñan un papel crucial a la hora de influir en el cambio climático, el bienestar de los jóvenes y las oportunidades económicas.

Transformaciones lideradas por jóvenes

Futuros Urbanos impulsa colaboraciones con socios e innovadores locales, especialmente jóvenes, para crear sistemas alimentarios urbanos inclusivos y resilientes al clima. Su enfoque se centra en la participación activa de las comunidades para expresar prioridades, influir en decisiones y aprovechar oportunidades en el sector alimentario, mediante alianzas multisectoriales e innovaciones locales.

[Hivos](#), como fondo global y gestor del programa, complementa estas iniciativas con aprendizaje, incidencia, comunicación y coordinación estratégica. [Humanis](#) lidera los esfuerzos en Indonesia, mientras que [RUAF](#) aporta conocimiento técnico, investigación y apoyo en desarrollo de políticas.

Las ciudades ofrecen oportunidades únicas

Las ciudades intermedias, en rápido crecimiento, acogerán a más de 400 millones de nuevos residentes en los próximos 15 años. Frente a este desafío, las autoridades locales están liderando iniciativas clave en temas como la acción climática, destacando esfuerzos como el C40 y el Pacto de Política Alimentaria Urbana de Milán. La Cumbre de las Naciones Unidas sobre Sistemas Alimentarios subrayó la necesidad de transformar los sistemas alimentarios urbanos, fortaleciendo la capacidad de acción, el cambio de narrativas y el papel central de la juventud.



VISIÓN: Las ciudades del programa son más habitables, con espacios verdes y paisajes comestibles que fortalecen la resiliencia climática, la cohesión social y el bienestar. La ciudadanía asume el liderazgo en su sistema alimentario, priorizando, cultivando y exigiendo alimentos saludables y sostenibles. Los jóvenes, junto a otros actores, influyen en las decisiones y acceden a empleos de calidad en el sector alimentario. Las cadenas de valor son más cortas, ofreciendo alimentos saludables, sostenibles, accesibles y asequibles.



Áreas de enfoque

- Impulsar políticas alimentarias urbanas transformadoras mediante plataformas multisectoriales y movimientos juveniles.
- Redefinir narrativas para inspirar cambios de comportamiento y fomentar ciudades inclusivas y resilientes al clima.
- Promover el crecimiento de jóvenes emprendedores de la alimentación sostenible incrementando la disponibilidad de recursos que los favorezcan.

Éstas se sustentan en prioridades transversales sobre (i) vinculación y aprendizaje (ii) igualdad de género e inclusión & (iii) tecnología y digitalización.

Aspectos destacados

El proyecto es financiado por la [Fundación Botnar](#)

Período	2023 - 2027
Monto	€19.5 Million
Contacto	dorellana@hivos.org

hacia  adelante
transformamos 

